

sierungsmaßnahmen zu erhalten, besser zu nutzen sowie in ihrer Wirksamkeit und gesellschaftlichen Ausstrahlung weiterzuentwickeln.

Auf dem Gebiet des Gesundheits- und Sozialwesens sind die Erhöhung der Qualität und Effektivität der Arbeit sowie die weitere Ausprägung des vorbeugenden Gesundheitsschutzes als gesamtgesellschaftliche Aufgabe in den Mittelpunkt zu stellen. Die Anstrengungen sind darauf zu konzentrieren, die ambulante und stationäre medizinische Grundbetreuung für alle Bürger auf hohem Niveau zu gewährleisten.

Durch Rekonstruktion und Modernisierung sowie planmäßige Erweiterung von Gesundheits- und Sozialeinrichtungen sind die Bedingungen für die Betreuung der Patienten und die Arbeit des medizinischen Personals sowie die soziale Betreuung, insbesondere von Mutter und Kind, Veteranen der Arbeit und Bürgern im höheren Lebensalter sowie geschädigten Bürgern, zielgerichtet zu verbessern.

Die Erholungsmöglichkeiten für die Werktätigen, insbesondere auch für die Jugend und die Kinder, sind vorrangig durch Rekonstruktion und Modernisierung bestehender Einrichtungen sowie durch die Erhöhung der Urlaubsreisen in Einrichtungen der Gewerkschaften und der Betriebe auf 5,2 Millionen Reisen im Jahre 1990 zu verbessern.

Die Arbeits- und Lebensbedingungen der Werktätigen in den Betrieben sind durch neue wissenschaftlich-technische Erkenntnisse und die wissenschaftliche Arbeitsorganisation weiter zielgerichtet zu verbessern. Schwerpunkte bilden die Umgestaltung von Arbeitsplätzen mit hohem Anteil körperlich schwerer, manueller und monotoner Arbeit sowie die Verbesserung der Bedingungen für die Schichtarbeit.

Der Einsatz von Mitteln zur Fortführung der Politik stabiler Verbraucherpreise für Waren des Grundbedarfs sowie für Mieten, Tarife und Dienstleistungen, für den Neubau, die Modernisierung und Erhaltung sowie die Bewirtschaftung von Wohnungen und für die Befriedigung der wachsenden gesundheitlichen, sozialen und geistig-kulturellen Bedürfnisse der Bevölkerung ist 1986 bis 1990 auf rund 485 Milliarden Mark zu erhöhen.

Das Realeinkommen pro Kopf der Bevölkerung ist 1990 gegenüber 1985 auf 120-123 Prozent zu erhöhen.

Die Aufgaben zur ökonomischen Sicherstellung der Landesverteidigung und der inneren Sicherheit und Ordnung sind entsprechend den Erfordernissen im Fünfjahrplanzeitraum 1986 bis 1990 umfassend und vorrangig zu gewährleisten. Die sich daraus ergebenden Verpflichtungen sind durch die staatlichen und wirtschaftsleitenden Organe, Kombinate, Betriebe, Einrichtungen und Genossenschaften gewissenhaft zu erfüllen. Die entscheidende Aufgabe bei der Ausarbeitung und Durchführung des Fünfjahrplanes besteht darin, alle Zielstellungen und Maßnahmen des Planes gemeinsam mit den Menschen vorzubereiten und